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３． 医療技術部から（臨床工学係）
４． 看護部から（看護部教育委員会）
５． 病院で働く専門職（診療情報管理士）
６． 健康レシピ（栄養指導係）
７． クイック検診について
８． 病院行事報告・職員の募集について・編集後記

病院理念
 みなさんと心をひとつに、互いに尊敬と感謝の気持ちを共有し、笑顔の医療を提供します。

・常に、質の高い医療を安全・確実に提供します。

・生命、人としての尊厳を敬い、心のかよう医療を提供します。

・人材の育成に努め、働く喜びを共有できる環境づくりを進めます。

ご自由にお持ち帰りください
２０１８冬

№１ ７
広 報 誌

～広域紋別病院だより～

クリスマスコンサート 
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副 院 長 （ 外 科 ） 曽 ヶ 端 克 哉

　私たち外科は常勤医3名が在籍し、内科医や麻酔
科医とともに看護師・検査技師・放射線技師・臨床
工学士と協力して消化器・乳腺の診断や治療を行っ
ています。
　また外科の外来診療や手術では札幌医科大学から
の非常勤医師の応援をいただき、「地元でできる治
療は地元で」を心がけて医療にあたっております。
↙

↘　手術を行っている主な疾患としては、胃癌・大
腸癌・膵臓癌・肝臓癌・乳癌などの悪性疾患から急
性虫垂炎・腹膜炎・腸閉塞・胆石症・胆嚢炎・鼠径
ヘルニア（脱腸）・肛門疾患の良性疾患まで幅広く
対応しております。
　
　消化管の手術に関しては、体に対する侵襲ができ
るだけ少なくなるよう腹腔鏡下による手術も適応に
応じて行い、更なる技術の向上と安全な手術を提供
できるように修練・研修も積み重ねてきました。
↗

↘　乳腺疾患に関しては、道立紋別病院時代よ
り月2回札幌から乳腺専門医の応援を頂き診療
しており、市民の皆様には定着してきた感があ
ります。
　しかし予約困難な状況が続いており、しこ
り・痛み等何か気になる症状がありましたらお
気軽に外科を受診してください。
　適切な検査を行って精査し、乳癌の早期発見
に努めていきます。
　乳癌の治療に関しても、進行度・適応に応じ
て当院あるいは札幌医科大学を含めた専門施設
と連携しながらトータルに治療を行っておりま
す。

　当院は遠隔医療システムを活用し手術中の病
理専門医による迅速病理診断や放射線専門医に
よる画像診断など都会の医療施設と遜色ない最
新の医療を提供する体制を整えています。
　どのような治療を行う場合でも最適な治療法
について相談しますので、お気軽に話していた
だければと思います。
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↘　また、近年増加傾向にある直接介助業務の
援助にも人員を配置し、医師、看護師等のス
タッフと連携を取りながら質の高い業務の向上
を図っております。　↙
　

○手術室業務について

　当院の手術室は3室あり、消化器外科・整形外
科・産婦人科・泌尿器科の手術が行われています。
　新築移転と共に手術室に臨床工学技士が配置され
るようになり、主に間接介助業務を行っておりま
す。
　手術室業務として患者モニターのセットアップか
ら麻酔器の始業点検などME機器全般の点検、保守
管理などを行っています。
　手術業務の中で間接介助業務は機器のセッティン
グなど臨床工学技士の専門性も生かされる場面でも
あり、より安全な手術ができるよう執刀医、麻酔科
医、看護師等と連携をとりながら日々取り組んでお
ります。　↗

○臨床工学係の紹介

　臨床工学技士はCE（Clinical Engineer）と呼ば
れ、医師の指示の下に、血液浄化装置、人工心肺装
置、人工呼吸器等の生命維持管理装置の操作及び保
守点検を行うことを仕事とし、医療機器の進歩に伴
い、医学的、工学的な知識を持つ専門職が必要と
なったためにつくられた医療職であります。
　臨床工学技士はコメディカルスタッフの一職種で
あり、現在の医療に不可欠な医療機器のスペシャリ
ストです。
　今後益々増大する医療機器の安全確保と有効性維
持の担い手としてチーム医療に貢献しています。

↘　今年度から消化器外科の腹腔鏡手術ではビ
デオ会議システムを導入し、当院、札幌医科大
学病院、札幌禎心会病院と連携し手術中の映像
を見ながら音声を通じ、双方向でコミュニケー
ションをとりながら手術を行っています。
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『ナースこばなし』　その17

こんにちは。私たちは平成29年4月から看護師
として働いている新人看護師です。
　紋別市民の方々の生活をより知るために、他職種
の同期と共に市内の施設の見学に行ってきました。
　今回の見学では、訪問看護ステーション・介護老
人保健施設サンヒルズ・紋別消防署の3施設を見学
させていただきました。
　
　訪問看護ステーションでは、訪問看護師の役割や
実際に訪問看護を利用されている方の生活について
教えていただきました。
　訪問看護を利用している方のほとんどが、お薬を
飲んでいます。
　そのため、訪問看護師は、きちんと薬を飲めてい
るかの確認だけではなくて、利用者さんが正しく薬
を飲めるように工夫されていました。
　また、自宅で入浴することが難しい方に、体を拭
いたり頭を洗ったりすることも訪問看護師の役割の
一つですが、自宅には病院のような設備が整ってい
ないことが多いです。
　そこで、訪問看護師は利用者さんのご自宅にある
物品を使い工夫して援助されていました。
　このような、訪問看護師による様々な工夫が利用
者さんの自宅での生活を支えているのだと知ること
ができました。
　
　介護老人保健施設サンヒルズでは、実際に施設を
利用されている方の生活環境を見学させていただき
ました。
　食事や排泄、入浴などの援助だけではなく、リハ
ビリテーションやレクリエーションなども行われて
おり、その人らしい生活を送れるように関わってい
ると知ることができました。
　私たちも、入院している患者様のその人らしさを
大切にして、看護できるよう関わっていきたいと思
いました。　↗

↘　紋別消防署では、通報から搬送までの流れ
や命のバトンの利用状況について知ることがで
きました。
　皆さん、「命のバトン」についてご存じです
か？
　命のバトンとは、高齢の方や障がいのある方
が急病になった時に救急隊員やかかりつけ医
に、持病や服用している薬などの情報を確実に
知らせるために常備するものです。
　紋別市では、この命のバトンがあまり活用さ
れていないのが現状であるとお聞きしました。
　円滑な搬送が命を救うことに繋がるので、私
たちも患者様への利用を勧めていきたいと思い
ました。
　
　これからも、その人らしさを大切に患者様と
関わり、入院したときだけではなく退院後も患
者様の安心、安全な生活を支援できるように
日々努力していきたいと思います。

入院されている患者さんと話す際には、笑顔
や明るい話題を提供できるように心掛けていま
す。

ある時、退院が決まった患者さんから「あな
たと話していると元気もらえるわ。また病棟に
遊びに来たいぐらい。ありがとうね。」と笑顔
で話してくださいました。

この患者さんから頂いた言葉がとても嬉し
く、これからも患者さんと接する際には笑顔を
心掛け、心身ともに元気に退院できるよう関
わっていきたいと思いました。

看護部教育委員会
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　こんにちは。私は医事課の診療情報管理士として
勤務しております。
　さて、診療情報管理士という職種をご存知でしょ
うか。
　よく、医療事務との区別がつきにくい職種と言わ
れがちなのですが、医療事務は受付や医師の業務補
助で患者と接する機会があり表に立つことが多い職
種ですが、診療情報管理士は１・診療録の物理的な
管理や内容の精査を行う「物の管理」　２・診療情
報をコーディングするなどしてデータベースを構築
する「情報の管理」　３・構築されたデータベース
から必要な情報を抽出・加工・分析する「情報の活
用」というのが主な仕事です。
　簡単にはカルテをはじめとする院内の診療記録を
整理し、必要なときすばやく提供できるように管理
する仕事です。
　なので、医療事務として働き始めた私にとっては
患者様と関わることはほとんどない少し寂しい裏方
業務です。
　そのために年に２回診療情報管理委員会を開催
し、先生方とカルテの運用に関する会議を行ってい
ます。
 
あと、ＩＣＤ（国際疾病分類）コーディングといっ
て、ＷＨＯ（世界保健機関）が決めた国際基準で各
診療録内の診断を符号化（コーディングと呼んでい
ます）して診療内容をデータ化して分析しやすくす
るようにしておくことにより、世界中の疾病の流行
や死因の原因の統計をとり、疾病の傾向や対策の調
査に役立てられています。
　これは、診療録の管理にも活用されるので入退院
の患者様にＩＣＤコーディングを行っています。
↗

↘　その他の業務としましては、入院の患者様
に診療報酬のデータ提出加算を算定するため、
３ヶ月に１度入院患者様の診療行為等のデータ
を日々作成し提出しています。
　データの作成にあたり先生方や病棟の師長・
看護師の皆様にご協力をいただいております。
　　また、昨年８月より診断書作成システム
（パピルス）を導入し医師事務作業補助者の
方々と協力して診断書等各種書類を作成してお
ります。
　まだ運用を開始して１年４ヶ月程なので、先
生方にはご迷惑をお掛けする部分が多々あると
思いますが、医師事務負担軽減の為頑張ってい
きますので、これからもご意見・ご指導の程よ
ろしくお願い致します。

主任診療情報管理士

中 村 み き
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　あたたかい食べ物が恋しい季節になってきましたが、冬には「みかん」を食べる方も多いのではな
いでしょうか？
　今回は、そんな「みかん」についてお話しします♪

 

みかん M １個（100g）の栄養価 

  

エネルギー：45kcal 

たんぱく質：0.7g 

脂質   ：0.1g 

炭水化物 ：11.5g 

ビタミンC ：33mg 

食物繊維 ：0.4g 

  

※みかんのサイズ・重量はものによって違います。 

みかんは低カロリーで、風邪予防・疲労回復・整腸作用などもあります。 

しかし、いくら低カロリーだからといって食べ過ぎは禁物です！ 

特に肥満や生活習慣病の方はカロリーの摂り過ぎに注意しましょう♪ 

☆おいしいみかんの選び方☆ 

色 ：表面の色が濃いもの 

へた：小さくて黄緑色のもの 

果皮：薄いもの 
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１．「公開講座」
日時場所 : (木) 18:00～ 滝上町多目的活性化センター

「童話村交流プラザ」2階多目的ホール

(水) 18:30～ 紋別市文化会館多目的ホール

(木) 18:00～ 興部町福祉保健総合センター「きらり」

(火) 18:00～ 雄武町民センター2階会議室

今年度も西紋4市町で公開講座を開催しました。

２．「クリスマスコンサート」

開催日 　:

開催場所 :　 広域紋別病院　1階エントランス
今年も紋別吹奏楽団に演奏していただきました。

 編集 : 広域紋別病院広報委員会
 発行 : 広域紋別病院
        〒094-8709
        紋別市落石町1丁目3番37号
        TEL･FAX 0158-24-3111
 URL：http://www.mombetsu-
                       hospital.jp/

　去年の冬号の表紙は当院の屋上から撮影した初日の出を
載せました。今年も早朝寒い中屋上で撮影を試みました
が、雲が多く良い写真が撮れませんでした。
　去年のうちにスキー場がオープンしなかったので、今年
は暖かく雪が少ないのかと思いましたが、やっぱり今年も
それなりに降るようですね。
　天気予報を確認して外出しましょう。

平成29年12月19日

(月) 19:00～平 成 29 年 12 月 18 日

広域紋別病院では看護師・助産師・准看護師・医師事務作業補助者・夜間看護補助員・看護
助手を随時募集しています。

募集要項の詳細は当院ホームページでご覧いただけるほか、紋別ハローワークでも求人票を
掲載しています。電話でお問い合わせされる方は、下記連絡先までお問い合わせください。

平 成 29 年 12 月 7 日

平 成 29 年 11 月 9 日

平成29年11月22日

編集後記 

○お問い合わせ先 

広域紋別病院 事務部 総務課 職員係  Tel：0158-24-3111 

病院ホームページ：http://www.mombetsu-hospital.jp/ 

興部町 

紋別市 

滝上町 

雄武町 
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